

LA CONQUÊTE DE L'EVEREST

20/7/53

Vous savez donc, le Colibri que l'Everest a été vaincu pour la première fois dans l'histoire au début de ce mois de juin. Depuis 32 ans, onze expéditions avaient échoué. La dernière, celle du Suisse Lambert, est arrivée jusqu'à 200 mètres du sommet, qui se trouve à 8845 mètres, mais la tempête la força à rebrousser chemin. A cette expédition participait déjà, comme à bien d'autres avant le Sherpa Tensing Norkey, que ses compatriotes népalais appellent le Tigre des Tigres. Les Sherpas constituent une petite population de Népalais qui ont toujours fourni des porteurs et des guides aux expéditions de l'Everest. Ils donnent le titre de Tigre à ceux d'entre eux qui ont monté jusqu'à 7.300 mètres. Quant à Tensing Norkey, qui, avec le Suisse Raymond Lambert, avait déjà été jusqu'à 8.600 mètres, on lui a donné à juste titre le nom de Tigre des Tigres. Lors de l'expédition Lambert, il avait contracté la malaria, et on craignait un moment qu'il ne puisse être de la partie avec l'expédition anglaise. Heureusement, il était tout à fait rétabli. Le Tigre des Tigres a 39 ans, mais ce petit homme mince et frêle mais incroyablement endurant en paraît à peine 25.

Il est donc reparti avec l'expédition du colonel Hunt, plus en forme que jamais. Et il a atteint le sommet de l'Everest le premier, devant le Néo-Zélandais Hillary. Savez-vous qu'un homme ~~xxxxxxx~~ déposé brusquement sur le sommet par un hélicoptère ~~xxx~~ si un hélicoptère pouvait monter si haut mourrait en 90 secondes par manque d'oxygène ? Mais pour ceux qui gravissent lentement les pentes il se crée lentement une lente accoutumance. Cependant, ils ont besoin d'oxygène, et chaque membre de l'expédition Hunt ~~xxxx~~ emportait un équipement individuel d'oxygène qui pesait 12 kg 700, ce qui n'est pas une petite charge, mais qui est indispensable. L'expédition Hunt comprenait 13 hommes et 300 Sherpas. Il y avait un docteur parmi les membres européens.

L'expédition s'est rassemblée à Katmandu, capitale du Népal. De là, elle devait faire 300 kms rien que pour arriver à la base du Mont Everest. Là, elle a établi un camp de base. Puis, elle a monté par étapes, installant sept camps de plus en plus haut, le dernier à 8398 mètres. Dès le début, l'effort est assez rude. La montée est fatigante, mais aussi, dans certaines régions, les grimpeurs étaient assaillis par des multitudes de sangsues qui les faisaient rudement souffrir. Cela ne dura pas longtemps, mais la montée continuait toujours, elle, de plus en plus difficile et dangereuse. A certains endroits, il y a des avalanches qui menacent. D'ailleurs, l'expédition avait emporté un petit canon léger pour déclencher les avalanches à distance, volontairement. Le gros problème était d'arriver au camp n° 7 vers la mi-mai. Car, avant cela il fait terriblement froid dans les dernières centaines de mètres. Et, dès fin mai, la mousson, venant plutôt chaude, ramollit la neige qui devient très dangereuse. Pendant cette deuxième quinzaine de mai, le temps ~~xxx~~ est bon, et la neige disparaît même partiellement. L'expédition est arrivée à cette hauteur un peu avant la date prévue. Elle a dû attendre quelques jours avant de lancer l'assaut final.

Notez qu'il y a plus de gens qu'on ne pense qui se promènent dans l'Himalaya. C'est ainsi que ~~xxxxxxx~~ l'expédition a rencontré des moines tibétains qui, venant de leur couvent perché dans les hauteurs, allaient rendre visite à d'autres

tres moines , en franchissant une passe située à 5.800 mètres .

Mais il s'agissait ici non pas de 5.800 mètres , mais de 8845 ! Et les trois cents derniers mètres sont terribles . La température est de 40 degrés sous zéro . Et il faut continuellement de l'oxygène pendant la grimpée . Sinon , les membres deviennent lourds , le moindre effort , même de lever son bâton devient presque impossible . Or , les explorateurs ont dû se reposer et dormir pendant quelques temps au camp n°7 . Et cela sans oxygène , sinon il n'y en aurait pas eu assez . Les hommes devaient s'étendre , ne plus bouger pour ne pas dépenser le peu d'oxygène qu'ils avaient dans le corps . C'était vraiment une question de vie et de mort . Et ceux qui ont lancé l'assaut final ont dû prendre garde de garder de l'oxygène pour redescendre . Enfin , tout s'est bien terminé et l'Everest est vaincu . Hillary et Tensing y ont planté les drapeaux de Grande-Bretagne , du Népal , de l'Inde et de l'ONU .

Mais le Colonel Hunt voudrait bien retourner dans l'Everest non plus pour reconquérir son sommet , mais pour éclaircir le mystère de l'Abominable Homme des Neiges . C'est ainsi qu'on appelle un être que personne n'a jamais vu , mais qui doit exister dans ^{l'Himalaya} ~~l'Everest~~ , car , en 1937 déjà , le colonel Hunt avait aperçu les traces de ses pas , à 5.800 mètres de hauteur sur une hauteur qu'aucun homme n'avait gravie depuis longtemps . On en parle dans les monastères tibétains et dans les villages du Népal . Les gens de là-bas affirment qu'en ont déjà vu et que ces monstres ont déjà tué des hommes . Comment sont ces monstres ? On ne sait : sont-ce des singes , des ours , ou une espèce d'animal inconnu ailleurs ? Les descriptions qu'en donnent les indigènes sont assez fantaisistes : ils disent ~~qu'ils sont~~ que leur taille peut aller d'1 m. 80 à 3 m. 60 , qu'ils ont le corps très velu et de longs cheveux . Certains disent même qu'ils ont les pieds à l'envers .

Il n'est pas étonnant qu'aucun Européen n'en ait pas encore vu jusqu'à présent . Car , vous imaginez bien que les Européens ne se promènent que rarement sur l'Himalaya , en-dehors des grandes expéditions . Or , il n'y en a eu qu'une seule en trente-deux ans . Il y a donc un véritable mystère , et l'on souhaite qu'une mission aille un jour dans l'Himalaya pour l'éclaircir .